

2023 年高考第二次诊断性测试

日语试题

日语试题卷共 4 页。满分 120 分。考试时间 100 分钟。

第一部分 日语知识运用 (共 40 小题: 每小题 1 分, 满分 40 分)

从 ABCD 四个选项中选出最佳选项，并填写在答题卡上

1. あの角 () 右に曲がってください。
A. の B. を C. も D. に
2. 桜大学が開校してから、今年 () もう 20 年になりました。
A. を B. で C. が D. に
3. これは海外にいる姉 () 手紙で、かわりに出してもらえますか。
A. への B. にの C. もの D. からの
4. これはだれ () できる簡単な料理です。
A. こそ B. さえ C. でも D. まで
5. この前の弁論大会には学生だけでなく、先生 () 参加しました。
A. しか B. まで C. へも D. にも
6. 大学に入ったら、英語が () と息子が言った。
A. 勉強ほしい B. 勉強しろ C. 勉強したい D. 勉強したがる
7. 子供が触れない () 危険な物を高いところに置いたほうがいい。
A. みたいに B. ために C. ことに D. ように
8. 日本人の家に入る時、靴を脱が () はいけません。
A. ないで B. なくで C. ないも D. なくて
9. わたしは子供の時から病気 () で、親に心配をかけました。
A. らしい B. がた C. がち D. っぽい
10. 自分でコツコツ練習したおかげで、やっとピアノが () ようになった。
A. 弾く B. 弹ける C. 弹かれる D. 弹かせる
11. 雷がごろごろ鳴って、その瞬間、電気が () 。
A. 消えた B. 消した C. 失った D. 閉めた
12. その会社の前に大きくて白い看板が () ね。

- A. 立ってあります
B. 立ててあります
C. 立つておきます
D. 立てています
13. このワインは冷たいほうがいいから、飲む前に冷蔵庫に入れて（ ）
A. いこう
B. あろう
C. おこう
D. いよう
14. 田中さんは電話番号が書いてある紙を（ ）に入れました。
A. ポケット
B. ボタン
C. ボールペン
D. ボランティア
15. 今朝通学の途中で、交通渋滞にあった（ ）、一時間目の授業に遅れてしまった。
A.おかげ
B.ため
C.ところ
D.まま
16. 今日は暑いですね、（ ）日に何か冷たい物を飲みたいなあ。
A.こんな
B.そんな
C.あんな
D.どんな
17. 船はだんだん小さくなつて（ ）見えなくなつた。
A.やつと
B.せっかく
C.とうとう
D.なるほど
18. 親しい人と別れるのは、（ ）ことだ。
A.くらい
B.すごい
C.つらい
D.にがい
19. 昔、ここは川（ ）が町を貫いて、とてもきれいでした。
A.1本
B.1冊
C.1個
D.1通
20. タバコは体に悪いと（ ）、なかなか止められません。
A.知るように
B.知ったために
C.知りながらも
D.知ったとおり
21. 映画館の近くにおいしい店がないそうですから、ここで食べて（ ）ましょう。
A.い
B.き
C.いき
D.あり
22. 学生（ ）学校へも行かないで、遊んでばかりいる。
A.のに
B.だから
C.なので
D.のくせに
23. 田中さんは部屋に（ ）、すぐ荷物の整理を始めました。
A.入ると
B.入ったら
C.入れば
D.入るなら
24. 廊下に（ ）大きな箱は邪魔だから、2階に運んでください。
A.置いて
B.置かせた
C.置かれている
D.置けた
25. (会社の説明会で)
司会者：「これで、わたしからの説明は終わりますが、質問のある方はいますか。」
参加者：「はい、すみません、二つ質問（ ）ください」

- A. して B. させて C. やって D. されて
26. 王さんは面接の合格通知を受けたので、朝からうれし（ ）顔をしている。
- A. らしい B. そうに C. ような D. そんな
27. 工事をしている（ ）、この道路は通行できません。
- A. ためで B. うえで C. うちに D. うちは
28. おかしいなあ！さっきここにあった（ ）、どうして見つからないの？
- A. はずなのに B. わけなのに C. ことなのに D. つもりなのに
29. 毎朝 7 時に、母に起こして（ ）。
A. くださる B. くれる C. もらう D. やる
30. もしもし、渡辺と申します。明日午後 2 時に山田部長に（ ）たいんですが、ご都合はよろしいでしょうか。
- A. 拝見し B. お目にかかり C. お会いになり D. お見えになり
31. 田中さんなら分かるだろうと思って聞いてみた（ ）、彼にも分からなかった。
- A. うえ B. まま C. ところ D. もの
32. 「ご馳走様でした。本当にありがとうございました。」「いいえ、（ ）」
- A. いただきます B. お粗末さまでした
C. もう少しはどうですか D. どうぞ召し上がってください
33. 趙先生は日本語の敬語を研究して（ ）。
A. 参ります B. なさいます
C. おいでになります D. いらっしゃいます
34. 健康の時には、病気の苦しさがなかなか分からぬ（ ）です。
- A. ところ B. もの C. こと D. つもり
35. 彼女に謝った（ ）、許してくれないとと思う。
- A. としても B. とともに C. といえば D. というと
36. 彼は（ ）が軽いので、秘密なんか教えたなら、すぐ漏れてしまうよ。
- A. 気 B. 耳 C. 口 D. 手
37. 母親になって（ ）、母親の苦労が分かるようになりました。
- A. ほしくて B. はじめて C. いけなくて D. ならなくて

38. 大学を卒業したからといって、いい会社に就職できる（ ）。
- A. とは限らない B. べきではない C. わけにはにかない D. はずではない
39. 2021年のオリンピック大会は日本の東京（ ）行われました。
- A. について B. にかわって C. において D. にとつて
40. 日本のひな祭りは（ ）を願う伝統行事です。
- A. 男の子の成長 B. 女の子の成長
C. 家族の幸せ D. お年寄りの健康

第三部分 閱读理解（共 20 小題，毎小題 2.5 分，共 50 分）

(一)

約束の時間を守らないで、他人に迷惑をかけることは悪いことだとされている。それなのに、どうして私たちはこんなに時間にだらしがないのだろうか。その理由は、私たちが、時間を無駄にしたり、無駄にされたりすることを気にしていないからだと思われる。

10人の会議に、10分遅れて来た人は、他の9人の人たちから10分ずつ、合計90分の時間を奪い取ったわけだが、当人は大したことだと思わず、10分ぐらいの時間の無駄は、ほとんど気にしない。これがいけないのだと思う。

もしこれがお金だったら、人々はこんなに平氣でいるわけにはいかないだろう。つまり多くの人にとて、時間はお金ほど大切ではない。しかし、自分にとって大切なことと言つて、他人もそうであると考えることは(ア)だろう。

大体、時間を正確に守らないのは、忙しすぎる人と、暇すぎる人に多いようだ。前者は、他人は自己ほど忙しくないから、少しぐらい待ってもらっても許されるだろうと考え、後者は他人にも暇な時間がたくさんあると考えているかもしれない。

しかし、これから若い人は、他人の時間を大切にすることを学ぶ必要もある。そうでなければ、満足した共同生活を送ることができなくなる恐れがある。それは人々がだんだん忙しくなり、それだけに自分の時間をますます大切にするようになるからだ。

41. 文中の「時間にだらしがない」とは、どういう意味か。
- A. 時間を厳守する B. 時間を守らない
C. 時間にうるさい D. 時間を無駄にしない
42. 文中の「当人」は誰か。
- A. 他人 B. 10分遅刻した人
C. 私たち D. 90分遅刻した人
43. 文中の(ア)に入れるのもっとも適当なものはどれか。
- A. 誤り B. 異なり C. 損失 D. 被害

44. 文中に「満足した共同生活を送ることができなくなる」とあるが、それはなぜか。

- A. 暇すぎる人は他人は自分ほど忙しくないと思っているから
- B. 若い人は、他人の時間を大切にすることを学ぶ必要があるから
- C. 忙しすぎる人は他人にも暇な時間がたくさんあると考えているから
- D. 人々がもっと忙しくなって、自分の時間をもっと大切にするようになるから

45. この文章にテーマをつけるなら、もっとも適当なものはどれか。

- A. 自分を中心に考えよう
- B. 自分の時間を大事にしよう
- C. 他人の時間も大切にしよう
- D. 満足した共同生活を送ろう

(二)

現代の日本において、晩婚化・未婚化が進んでいるという話を聞いたことがある方は多いでしょう。また、実際に周囲を見回して、年齢や原因に関係なく、独身の人が多いなという実感をお持ちの方もいらっしゃるかもしれません。

実際のところ、厚生労働省の調査によると、平均婚姻年齢は平成7年に男性29.8歳、女性27.3歳でした。(ア)、平成27年には男性33.3歳、女性31.1歳となっています。

このことにはどのような原因があるのでしょうか。内閣府の調査では「過去に婚姻経験はなく現在も未婚」の方に対し、「現在結婚していない理由」を選択式で尋ねています。その結果として、次のような原因が浮き彫りになってきました(浮現)。

「男女の格差がなくなった」「良い結婚相手と出会えない」「独身生活に魅力がある」「結婚生活を送ることに経済的な不安がある」「子育てに不安がある」など。それらの晩婚化・未婚化の理由には、社会的背景による結婚に対する意識の変化が関係しているのかもしれません。

この現状に対し、政府や自治体は「結婚した後の住居や子どもを持つための動きを支援する」「結婚と、そこにつながる出会いをサポートする」という対策を講じていました。

晩婚化・未婚化を原因とする少子高齢化は社会全体の課題でもありますので、結婚を前向きに考えたい方へ向けた幅広い支援があるべきです。

46. 文中の「晩婚化・未婚化が進んでいる」の原因として考えられないのはどれか。

- A. 男女の社会的地位が平等になったから。
- B. 良い出会いに恵まれないから。
- C. 結婚後、男女の格差が生まれてしまうから。
- D. 結婚して安定した生活が送れるかどうか不安だから。

47. 文中の(ア)に入れるのに最も適当なものはどれか。

- A. ところで
- B. それから
- C. したがって
- D. それに対して

48. 文中に「この現状」とあるが、何を指すか。

- A. 平均婚姻年齢の推移
- B. 晩婚化・未婚化

C. 男女の格差

D. 結婚に対する不安

49. 晩婚化・未婚化について政府の支援策は何か。

- A. 結婚をするうえでの経済格差を解消する。
- B. 若者たちの結婚に対する意識を変える。
- C. 結婚して生活するに必要な生活費を支援する。
- D. 結婚相手と知り合うきっかけを支持する。

50. 晩婚化・未婚化について筆者はどう思う。

- A. 晩婚化・未婚化は少子高齢化によって生じる社会の課題だ。
- B. 結婚に前向きになれない人を批判するべきだ。
- C. 積極的に結婚を考えている人を支え助けるべきだ。
- D. 結婚に不安を感じる人は政府に援助を求めるべきだ。

(三)

私が中学生の頃のことだ。休日になると、父は「今日はどこか行くか!」と張り切る(干勁十足)のだった。「弁当持つて公園でも行くか!」と、家族で出かけたい父を、私は面倒くさいと思っていた。中学生という難しい年頃に、家族で出かけるなんて、恥ずかしい。(ア)当時の私は部活に勉強に忙しく、休日くらいは寝ていたいと思っていた。そして母は出かけるのが嫌だったらしく、私と一緒に出かけることを断った。そんな時、父は必ず「うちは出不精(腿脚懶)だね!」と言った。

時は経ち、私は今働いている。毎日コンピューターに向かう仕事で、息が詰まる思いだ。休みの日くらいは出かけたいと思うのだ。そんな毎日を送っていて、突然気づいた。父も昔はこんな思いだったのだろうか。父はもう定年になって退職したが、きっと大変な思いで働き、家族を養ってくれたに違いない。戦いのような職場で、週末くらいは出かけたい、そんな父の気持ちがようやく分かったのだ。あの時は父に悪いことをしたな、と思う。父は、俺が働いているおかげだ、なんて一度も言ったことがなく、定年まで立派に勤め上げた。

お父さん、今なら外へ出かけたい気持ち、分かるよ。あの頃は強く断ってごめん。

51. 文中の(ア)に入れるのに最も適当なものはどれか。

- A. すると
- B. それに
- C. ところが
- D. だから

52. 文中に「こんな思い」とあるが、何を指すか。

- A. 子供と妻は出かけに怠けて、みんなは出不精だということ
- B. 時が経つのは本当に早いということ
- C. 毎日仕事で大変だから、休日くらいは出掛けたいということ
- D. 頑張って働いて、家族を養いたいということ

53. 筆者のお父さんについて正しいのはどれか。

- A. 遊びが好き、休日になると、出かけたがる

- B. 大変な思いで働き、定年まで立派に勤め上げた
- C. 仕事が嫌いなため、早めに退職した
- D. いつも家族に自分の貢献を強調する

54. 文中に「あの時は父に悪いことをした」とあるが、どんなことをしたか。

- A. 父と一緒に弁当を持って公園に行った
- B. 部活や勉強などをちゃんとしなかった
- C. 休日くらいは寝ていたかった
- D. 家族で出かけたい父を断った

55. 文中に「ごめん」とあるが、筆者はなぜお父さんに謝ったか。

- A. 今の仕事に対して不満に思うから、外へ出掛けたいから
- B. 父が家族のためにやったことを知らなかったから
- C. 自分が早く働かなかつたし、父が養ってくれたから
- D. あの頃父の気持ちが分からなくて、強く断ったから

(四)

東京に旅行に行ったとき、とても不思議に思うことがありました。ものすごい人の数だったのですが、歩いている人たちはみんな、誰にもぶつからないのです。広くない道や横断歩道でも、人は人を器用に(灵活地)避けていきます。田舎で育った私にとって、それはとても奇妙な光景に思いました。

家に帰ってから母に話すと、母は「人ととの距離が遠いからじゃないかな」と言って笑いました。私には意味が分かりませんでした。

それからある日、私は東京での出来事を実家の叔母に話しました。すると、叔母が、「私は都会に憧れて横浜に移ったけれど、人の多さや仕事に疲れて、意識的に人を意識しないようにしていたような気がする」と言っていました。周りに知り合いがない中でのストレスというの、思っている以上にきつい(累人)そうです。

叔母の話を聞いて、知らない人が多すぎる環境というのは、無意識に人を避けてしまうものなのかなと思いました。そこで、母の言葉を思い出し、母の言っていた人ととの距離というのは、物理的なものではなく精神的なもの、(ア)心の距離なのかなと思いました。今まで考えたり意識したりすることはありませんでしたが、人とすれ違って「おはようございます」と言える距離というものがとても温かいです。だから、私はこの「おはようございます」の距離を大切にしたいと思います。

56. 文中の「とても不思議に思うこと」の指すことはどれか。

- A. 東京の人が車を器用に避けて歩くこと

- B. 道や横断歩道をものすごい人が歩いていたこと
C. 田舎で育った私が誰にもぶつからないで歩いたこと
D. 道を歩く人たちが誰にもぶつからないこと

57. 文中に「人と人との距離が遠いからじゃないかな」とあるが、その意味はどれか。

- A. 人と人との距離が遠いからだろう
B. 人と人との距離が遠いからではない
C. 人と人との距離が遠いからですか
D. 人と人との距離が遠いからか知らない

58. 文中に「意識的に人を意識しないようにしていた」とあるが、その理由はどれか。

- A. 周りに知り合いがたくさんいてストレスを感じたから
B. 都会の人が人を器用に避けて歩いていたから
C. 都会の人の多さや仕事に疲れたから
D. 都会に憧れて横浜に行ったから

59. 文中の(ア)に入れるのに最も適当なものはどれか。

- A. でも B. 確かに C. つまり D. 特に

60. 文中の「この『おはようございます』の距離」はどういう距離か。

- A. 物理的に近い距離 B. 精神的に近い距離
C. 物理的に遠い距離 D. 精神的に遠い距離

第四部分 写作（满分 30 分）

高三的生活紧张又辛苦，但同学们对即将去往的大学也充满期待吧，你心中理想的大学生活是怎样的呢？请以「理想的大学生活」为题写一篇短文。

写作要点：

1. 谈谈你所认为的理想的大大学生活。
2. 结合实际，具体阐述你要如何度过自己的大学
3. 说说你的感想

写作要求： 1、逻辑正确，段落清晰，字体工整。

- 2、正确使用标点符号。
- 3、使用「です、ます」体。
- 4、字数为 300~350 字。